
TROTOUX Anthony
6 impasse des Petites Salles
29350 Moëlan-sur-Mer
02 98 96 50 69
anthonytrotoux@lilo.org

à Mellac, le 15 mai 2021

Monsieur le commissaire enquêteur, 

sur le projet d’extension de la porcherie SCEA BERNARD à Mellac, 
en tant que citoyen de Quimperlé Communauté, citoyen du monde,

• Alors que des pollutions accidentelles issues d’exploitations agricoles ont eu lieu récemment
sur le bassin versant du Belon, 
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021, on augmente le  risque d’occurrence de nouvelles
pollutions en agrandissant une exploitation.

• Alors que l’agriculture intensive est une des causes principales des catastrophes climatiques
dans le monde du fait d’importantes émissions de gaz à effet de serre,
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021, au lieu de chercher à les réduire, comme la France s’y
est engagée en signant les accords de Paris en 2015, on participe à leur augmentation en
proposant des projets d’extension de fermes.

• Alors que la diminution de la quantité de viandes produites et consommées est impérative
pour des raisons de santé, pour l’environnement et pour le climat,
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021,  on cherche à produire toujours plus de viandes en
projetant l’agrandissement de fermes.

• Alors que l’amélioration de la qualité de la viande produite est une des voies qui permettrait
une meilleure rémunération des agriculteurs et le maintien des emplois sur les fermes,
JE  M’ÉTONNE  QU’EN  MAI  2021,  on  puisse  chercher  à  atteindre  ces  objectifs
uniquement en envisageant une extension des cheptels.

• Alors que la population française s’élève dans sa majorité pour dénoncer la maltraitance
animale,
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021, on puisse envisager de continuer  à  enfermer et  à
élever toujours plus d’animaux en Bretagne.

• Alors que le conseil communautaire de Quimperlé Communauté a voté une aide de 40 000
euros pour venir au secours de la filière ostréicole du Belon face aux pollutions de l’eau,
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021,  les mêmes élu(e)s ne se  posent pas la question de
l’origine  de  ces  pollutions  et  valident  au  Trévoux,  à  Saint-Thurien  ou  à  Tréméven  la
demande d’extension de la porcherie de Mellac.



• Alors  que  le  modèle  agricole  extensif  pose  des  limites  claires  (surendettement  des
agriculteurs, pollutions, maltraitance animale, risques de propagation de virus, de variants,
problèmes de santé pour les consommateurs, baisse des prix de vente…),
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021,  les  agriculteurs eux-mêmes mais aussi  les élu(e)s
s’évertuent  à  vouloir  poursuivre dans  cette  voie par  l’agrandissement  de fermes au lieu
d’expérimenter des modèles alternatifs.

• Alors que les algues vertes continuent leur prolifération en Bretagne,
JE M’ÉTONNE QU’EN MAI 2021,  le lien n’ait toujours pas été clairement établi dans
l’esprit  des  politiques  avec l’augmentation  des  concentrations  d’animaux sur  les  bassins
versants des cours d’eau.

        Agrandir les exploitations agricoles, est-ce aider les agriculteurs à résoudre leurs difficultés ?

      Agrandir les exploitations agricoles, est-ce aller dans le sens de l’Histoire, est-ce chercher à
résoudre les crises écologiques et climatiques ?

     Pour toutes les raisons évoquées ci-dessus,  je souhaiterais que les personnes en charge de
délivrer l’autorisation d’agrandissement de la porcherie SCEA BERNARD prennent le temps de la
réflexion et émettent un avis négatif. Il sera alors temps pour les politiques locales et les citoyens de
proposer d’autres solutions pour venir en aide à cette exploitation et pour soutenir les agriculteurs
qui y travaillent en cette période difficile pour la filière.

     En espérant  que  les  décisions  seront  prises  en conscience pour  assurer  un avenir  juste  et
soutenable  à  tous  les  citoyens  du  territoire,  veuillez  agréer,  Monsieur,  l’expression  de  mes
sentiments les plus neutres et responsables.


